

FONDS DE DÉVELOPPEMENT ET INSTITUTIONS FINANCIÈRES
ARABES ET ISLAMIQUES/
SYSTÈME BANCAIRE ET FINANCIER ISLAMIQUE

INTRODUCTION

Le présent rapport contient de l'information sur les diverses institutions financières arabes et islamiques, y compris les fonds de développement situés dans les pays du Golfe (Abou Dhabi, Koweït, Arabie saoudite et Soudan). Le Fonds de l'OPEP, à Vienne, est inclus, car les pays arabes exportateurs de pétrole y versent d'importantes contributions et le Fonds participe à des réunions consultatives avec d'autres fonds de développement arabes et islamiques. Sont également incluses certaines institutions de financement de la région du Golfe qui jouent un très grand rôle dans le financement de projets industriels et de projets d'aménagement d'infrastructures dans cette région et à l'étranger. Outre des renseignements sur la structure organisationnelle de ces institutions et sur leurs règles et méthodes d'approvisionnement, le rapport traite du financement de projets de privatisation d'infrastructures. Il ne se veut pas toutefois un document complet et exhaustif; certaines institutions peuvent ne pas y figurer ou se trouver dans d'autres pays arabes. Le rapport se veut un guide permettant de trouver des sources de financement de rechange. Notre espoir est qu'il contribuera à repérer des occasions d'affaires directes pour les entreprises canadiennes.

Les sources privées de financement devenant de plus en plus importantes pour la réalisation de projets, y compris celle des programmes de privatisation, dans la région et dans les pays en développement, nous examinerons le système bancaire islamique et les démarches novatrices qu'il adopte en fonction des nouvelles tendances existant sur les marchés mondiaux. Les banques islamiques jouent un rôle de plus en plus grand, à titre de fournisseurs de capitaux, dans le développement économique de la région et même dans d'autres pays à forte population islamique. Il sera essentiel pour les entreprises et les institutions financières canadiennes de comprendre ce rôle lorsque le montage financier d'une transaction ou d'un projet se révélera crucial pour la conclusion d'un marché.